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Stadt Staßfurt 
 
Typ:  Anfrage Fachdienst/Serviceeinheit: 61 - FD PUuL 
Status: erledigt  Bearbeiter/in: Frau Michaelis-Knakowski 
Stand: 12.04.2018   
 

Ortschaftsrat Förderstedt 13.03.2018 

AF 728/2018 

öffentlich 

 
Anfrage: 

Herr Engel  
1. Nach Informationen  plant die CIECH Soda Deutschland die Erweiterung ihrer Deponie 
Absetzbecken  für Calciumchlorid.  Diese sollen in der Gemarkung Atzendorf errichtet 
werden. 
 

a) Wie ist der Planungsstand und welche Unterlagen sind dazu in der Stadtverwaltung 
vorhanden? 

b) Gibt es für dieses Gebiet und die Gemarkung Förderstedt, wo die CIECH Soda 
Deutschland aus Tiefbrunnen ihr Industriewasser fördert, ein hydrogeologisches 
Gutachten? 

 
2. Die seit Jahrzehnten betriebenen Deponie-Absetzbecken für Calciumchlorid besitzen 
weder eine Basisabdichtung noch sind deren Böschungsflanken und die stillgelegten 
Becken gegen das Eindringen von Niederschlagswässern geschützt. Somit können durch 
Lösungsprozesse große Mengen an Chloriden in das Grundwasser gelangen. 

 
a) Besteht im Bereich der Deponie-Absetzbecken ein geeignetes Grundwasser-

messstellennetz, in dem die Versalzungen der Grundwässer erfasst werden? 
b) Welche zwingenden Maßnahmen sieht das 2. Gewässerrahmenkonzept (GRK) von 

Sachsen-Anhalt für den Zeitraum von 2016 bis 2021 für die CIECH Soda 
Deutschland für ihre Deponierung von Calciumchlorid und die Einleitung von 
salzhaltigen Wässern in die Bode vor? 

 
3. Wer ist Genehmigungsbehörde für diese Maßnahmen? 
 
4. Zu der hier aufgeführten Problematik bitte ich den Ortschaftsrat von Förderstedt      
umfassend schriftlich zu informieren und für eine der nächsten Ortschaftsratssitzungen einen 
Vertreter der CIECH Soda Deutschland für eine Stellungnahme einzuladen.  
 
 
Beantwortung: 
Zwischeninformation:  Entsprechende Anfragen können durch Behördenauskunft allein nicht 
beantwortet werden. Die Anfragen sind an die Ciech Soda Deutschland GmbH weitergeleitet 
worden. Da es sich auch um Betriebsinterna handeln könnte, müssen die Auskünfte von der 
polnischen Geschäftsleitung freigegeben werden. 
Bis dato liegen noch keine Aussagen vor.    
 
 
 
Sven Wagner 
Oberbürgermeister 
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